

DISCOURS VŒUX CORPS CONSTITUES 12/01/2024

Mesdames et Messieurs les élus et représentants des Administrations,

Mesdames et Messieurs les Présidentes et Présidents d'associations,

Mesdames, Messieurs les chefs d'entreprises,

Mesdames, Messieurs,

Je tiens tout d'abord à présenter les excuses de Monsieur le président de la communauté d'agglomération d'Epinal, Michel Heinrich, empêché, ainsi que nombre d'élus retenus par ailleurs.

Les membres du Conseil Municipal et moi-même vous remercions d'avoir répondu à notre invitation, qui montre l'attachement que vous portez à ce moment particulier et à notre ville.

Permettez-moi, dès le début de mes propos de vous souhaiter, une belle et bonne année dans votre vie professionnelle et personnelle. Que la santé, la sérénité, le bonheur, l'espoir d'un monde apaisé, d'une économie retrouvée soient les ingrédients de votre réussite dans l'accomplissement et le développement de vos projets et de vos activités.

L'année dernière, je commençais mon discours en évoquant le cap symbolique des 9 000 habitants passé, tout en précisant que cela n'était pas un concours, que nous n'étions pas à Miss France en train d'essayer d'élire la meilleure commune des Vosges. L'année 2023 a donc montré que Miss France, au dire de certains, n'est plus ce qu'elle était, et que les résultats des recensements pouvaient varier, sinon d'un jour à l'autre, quoique..., du moins d'une année à l'autre au gré des enquêtes de terrain plus ou moins bien menées, des extrapolations ou interpolations intermédiaires, suivant qu'on est dans une commune de plus ou moins 10 000 habitants, que des logements sont vacants, ou non, recensés, ou non...

Pardonnez-moi tous ces termes assez opaques, mais c'est le quotidien des communes qui ne veulent pas se laisser enfermer dans les cases où voudraient les confiner des amoureux de statistiques, aussi inutilement précises qu'illusoires, et s'ancrer dans la réalité locale : celle qui est le vrai quotidien des gens, celui de nos habitants qu'on ne peut inscrire dans des grilles de sudoku.

Ainsi, malgré de nombreuses vicissitudes superfétatoires qui jalonnent notre quotidien, nous maintenons le cap fixé, à savoir avant tout le bien vivre à Golbey.

Cela est notre leitmotiv : faire en sorte que chaque individu, quel que soit son âge, son statut, particulier ou professionnel, se sente bien dans notre cité.

Cet objectif ne peut qu'être atteint en passant par de nombreux axes.

2023 a été marqué par le début d'un chantier d'ampleur. Je ne vous apprendrai rien en vous disant que la démolition de la caserne Haxo a débuté. Je pense que tout le monde a remarqué ce changement de taille. Après de nombreuses années de négociations avec l'Etat, cette année a marqué un aboutissement et un commencement. La physionomie de ce quartier va évidemment être complètement modifié. Au-delà du quartier, c'est la ville dans sa globalité qui va profiter de ce changement puisque les projets sur ce terrain de 14 hectares, 17 hectares avec les parcelles périphériques, sont nombreux et toucheront de nombreux secteurs du quotidien.

Cet espace va poursuivre sa mutation. Les premiers gros changements qui vont intervenir sont ceux de la voirie avec les rues Lutherer et de Domèvre. A ce propos, je vous laisse visionner une projection 3D de ce quartier en devenir.

[VIDEO PROJECTION 3D]

Vous l'avez vu, il fera donc toujours beau à Golbey et nos marcheurs et cyclistes seront nombreux à emprunter cette nouvelle zone. Nous devons bénéficier du Fonds Friches qui s'élève à plus de 2 millions d'euros pour ce projet, car nous allons respecter les délais imposés par l'Etat, ce qui n'était pas forcément aisé au début de la déconstruction. Que d'efforts pour pouvoir rentrer dans le cadre réglementaire qui nous est imposé !

Alors, que va-t-il se passer maintenant ?

Différentes études environnementales sont en cours ou vont être menées concernant l'application de la loi sur l'eau, la faune et la flore, la pollution. Une fois ces études terminées, nous espérons reprendre une phase de déconstruction qui concerne donc cette fois l'intérieur du site.

Ne soyez donc pas surpris de ne pas voir de nouveaux changements radicaux tout de suite, mais cela ne veut en aucun cas signifier que le projet tombe à l'abandon, bien au contraire.

Ces projets, ambitieux, ne peuvent avoir lieu sans modification de notre PLU, Plan Local d'Urbanisme. C'est pourquoi nous avons engagé une révision de ce dernier, ce qui était une condition de l'acquisition de la caserne. Cette réflexion sur la caserne s'intègre dans une démarche d'ensemble sur les zones constructibles sur le territoire communal. Comme ça a été toujours le cas à Golbey, nous n'avons pas oublié d'associer les entreprises pour définir les nouvelles règles propices à leur développement. Golbey a la chance d'accueillir de nombreuses entreprises nationales et internationales, c'est un devoir de les accompagner dans leur développement, mais aussi une mission afin que ces valeurs ajoutées perdurent sur le territoire.

C'est pourquoi, nous n'hésitons pas parfois à rentrer dans des confrontations administratives car nous sommes convaincus du bien-fondé de nos actions pour la ville.

Confrontation administrative qui me laisse à penser que l'autonomie de nos communes est de plus en plus mise à mal. Avec la décentralisation, je pensais que le Maire et son conseil municipal, élus par les citoyens, avaient des pouvoirs de décision sur la commune. Mais cela devient de plus en plus compliqué, voire impossible. N'oublions pas qu'aujourd'hui, à une époque, où on dit que les gens votent avec leurs pieds, les élections municipales sont celles qui génèrent la participation la plus importante, ce qui devrait revaloriser le rôle de la commune. Nous espérons, comme beaucoup d'autres collectivités locales en France, que les promesses d'une nouvelle étape de la décentralisation vont enfin être réalisées et donner un nouveau souffle au dynamisme local.

Passons outre à ces tribulations et concentrons-nous sur l'axe essentiel, à savoir les facteurs d'attractivité de Golbey.

Nous avons, en 2023, mis l'accent sur le développement durable. Cela n'est pas qu'un effet de mode : nous ancrons cette ligne directrice dans le temps en investissant dans les énergies renouvelables. Nous avons donc inauguré le parc photovoltaïque en avril dernier, après 5 années de démarches, ce qui, grâce à ces 9 200 panneaux, représente la consommation électrique, hors chauffage, de plus de 4 000 habitants. A noter que c'est une des premières réalisations de cette ampleur dans les Vosges.

Nos bâtiments publics, et notamment les écoles sont régulièrement rénovées avec comme objectif principal la réalisation d'économie d'énergie. Ainsi, l'isolation extérieure de la maternelle Centre a été entièrement réalisée, tout comme les sols et les plafonds dans la majorité des écoles.

Le développement durable passe aussi par l'amélioration du cadre de vie. Les Berges de la Moselle ont été entièrement pensées de façon verte, c'est un véritable havre de paix et un cadre de verdure respecté qui est maintenant accessible à tous pour un moment de détente. J'en profite pour remercier plus particulièrement Monsieur Gérard Barrière qui nous a cédé cette parcelle presque à l'euro symbolique.

Nos nouveaux parkings sont désormais, dès que possible, infiltrants, permettant ainsi d'améliorer le niveau de la nappe phréatique. De la même manière, des conteneurs de récupération d'eaux pluviales seront installés à proximité de nos bâtiments des ateliers municipaux.

Le milieu sportif a été soutenu également cette année. Le terrain synthétique de foot a été entièrement réhabilité et un pump track pour nos amis free-rider a pris place au Haut du Gras.

La construction d'un gymnase à côté de la salle Lepage a débuté. Ce gymnase était une nécessité pour notre ville, les associations étant de plus en plus à l'étroit pour leurs activités toujours plus nombreuses. Je rappelle, au passage, que nous investissons 4,8 millions d'euros, subventionnés d'ores et déjà à hauteur de 1,1 million par l'Etat, la région, le conseil départemental, 900 000€ sont attendus de la part de l'agence nationale du sport.

Nous continuerons à faire en sorte qu'il fasse bon vivre à Golbey : travaux de voiries, davantage de conteneurs à poubelles enterrés, construction de 12 logements à Charlet, mur d'escalade, poursuite de l'isolation thermique de nos écoles Beaulieu et Jean-de-la-Fontaine, rénovation du parcours santé, rénovation de deux aires de convivialité au Haut du Gras, innovation concernant la décoration de nos rues, qui je le sais, sont des thèmes appréciés par nos concitoyens.

Nous pensons également plus loin en engageant une étude sur le réaménagement du centre-ville en terme de fonctionnement et d'esthétique urbaine pour une meilleure articulation des différents modes de déplacement.

Toujours dans cet esprit d'amélioration du quotidien, des études seront menées quant à la faisabilité d'installer des énergies renouvelables sur nos bâtiments publics : panneaux photovoltaïques, géothermie, etc, nous réfléchissons à toutes les possibilités.

Le bien-vivre passe aussi par les loisirs. Pour cela, nous mènerons toujours une programmation culturelle riche et variée afin de plaire au plus grand nombre, et toujours pour un coût modique pour les spectateurs. Vous pourrez donc retrouver des concerts, théâtres, spectacles pour enfants, ateliers divers et variés tout au long des mois à venir. Aussi, nous souhaitons nous imprégner de la vie nationale et internationale en proposant des animations autour des jeux olympiques et en intensifiant notre implication autour de causes caritatives comme Octobre rose.

Le bien-vivre, c'est aussi s'inscrire dans des actions communautaires. Le partenariat sera au cœur de nombreuses actions.

Pas très loin d'ici, rue du Colonel Demange, la médiathèque-ludothèque ouvrira prochainement ses portes. Un investissement de l'ordre de 3 millions d'euros financé par la communauté d'agglomération, l'Etat et la région. Vous pourrez donc profiter de cette nouvelle infrastructure pour vous instruire, vous détendre mais également participer à des conférences puisque des salles seront dédiées à cet effet. Cet équipement sera un véritable plus pour notre

commune, le relais BMI devenant un peu à l'étroit et surtout ne correspondait plus à la taille de notre cité et de l'évolution culturelle souhaitée.

Toujours avec la CAE, une extension de la crèche est programmée. En effet, pour répondre aux besoins croissants et aux nombreuses demandes de garde d'enfants sur Golbey et les communes avoisinantes. Une vingtaine d'enfants supplémentaire pourra être accueilli en 2024.

Au début de mon propos je vous souhaitais une bonne santé, nous allons joindre les actes aux paroles en relançant le projet de maison médicale qui a été suspendu suite à de nombreux tracasseries. Les études préparatoires, dont le projet de santé est indispensable, vont reprendre dès ce premier trimestre afin de viser un démarrage de travaux début 2025.

Dynamisme de l'esprit d'entreprise dans le développement des zones économiques.

Sur la zone d'activités de Maximont bas, zone communautaire, tous les terrains sont occupés ou vendus.

Elle sera aussi prochainement complétée par une caserne de pompiers. Effectivement, nous sommes ravis d'accueillir une seconde caserne qui viendra compléter celle du SDIS déjà présent à Golbey. Cette base permettra de réaliser des interventions plus rapides sur les communes de la partie nord de la CAE, avec des moyens d'intervention plus performants.

L'ensemble de ces projets est évidemment une bonne nouvelle pour notre attractivité et notre tissu économique local et nous nous en réjouissons.

Aussi, nous apportons notre pierre à l'édifice de la bonne santé financière des entreprises compte tenu des investissements conséquents menés par la commune. En 2023, pas moins de 10 millions d'euros ont été investis et donc injectés dans le tissu économique local. Le millésime 2024 sera globalement identique, et cela toujours sans recourir à l'emprunt et sans augmenter la pression fiscale sur les Golbéens. Tout cela est rendu possible grâce à une gestion rigoureuse et sérieuse de nos finances. Je peux vous dire que chaque facture est scrutée et analysée : les dépenses ne sont pas faites au hasard, d'autant plus en cette période économique délicate. Nous sensibilisons également chacun, au quotidien, à être vigilant sur la manière dont est dépensé

l'argent public, car ne l'oublions pas, nous avons un devoir envers nos citoyens. Tout cela contribue à dégager un excédent de 2,5 millions d'euros dans la section fonctionnement pour l'année 2023, réinjectés en investissement.

Tout ceci me permet de dire que l'attractivité de notre ville ne se dément pas au fur et à mesure des années et je tiens à remercier ce soir toutes les personnes qui œuvrent pour la maintenir. Associations, entreprises, artisans, vous avez chacun un rôle clé à jouer et là aussi, c'est un travail collectif. Aujourd'hui alors que la solidarité et la fraternité sont souvent des valeurs mises à mal, il me semble pourtant que ce n'est que par l'entraide que nous pourrions nous en sortir la tête haute.

Alors, en ce début d'année olympique, à l'heure des bonnes résolutions, prenons celle de nous soutenir et de marcher vers la même direction.

Avant de finir mes propos, permettez-moi de vous renouveler mes bons vœux. Que cette année 2024 vous apporte entière satisfaction, à vous et à vos proches.

Je vous remercie et j'ai le plaisir de vous offrir maintenant le verre de l'amitié, en toute convivialité.